Förderverein Ostholsteinbahn Neumünster - Ascheberg - Plön e.V.

Jahresbericht 2014 und aktuelle Entwicklungen

Rechtliche Situation

Die Deutsche Bahn AG (DB-Services Immobilien) hatte im Sommer 2013 einen erneuten Freistellungsantrag gestellt. Nach Intervention des Landes Schleswig-Holstein hat die Bahn diesen Antrag jedoch wieder zurückgezogen, so dass es nicht zu einer Entscheidung in der Sache kam.

Eine "Rettung" ist dies aus unserer Sicht nicht. Solange es keinen (neuen) Betreiber der Bahnstrecke gibt, besteht weiterhin große Unsicherheit über die Zukunft der Bahnstrecke. Jedoch ist es sehr erfreulich, dass nunmehr das Land Schleswig-Holstein wieder Perspektiven sieht.

Politische Situation

Diese Perspektive gibt das Land "unserer" Bahnstrecke mit dem neuen Landesweiten Nahverkehrsplanes (LNVP). Der Plan steht zum Herunterladen auf der Homepage der NAH.SH GmbH (http://www.nah.sh/nah-sh-gmbh/downloads).

Der Kreistag in Plön hat am 22.05.2014 nach kontroverser Diskussion beschlossen, die Kreisverwaltung zu beauftragen, einen Katalog von Maßnahmen zu entwickeln, die die Reaktivierung der Bahnstrecke bewirken und sicherstellen können. Die Details des Antrags finden sich auf der Homepage der Kreisverwaltung: http://www.kreis-ploen.de/Politik-Verwaltung/Kreistag/Bürgerinformationsportal.

Die Bürgerinitiative in Ascheberg (www.ascheberg-mobil.de) hat an anderer Stelle dafür gesorgt, dass die zukünftigen Fahrpläne Kiel - Lübeck nochmals auf den Prüfstand kommen. Dies bietet auch für die Bahnstrecke nach Neumünster neue Denkansätze.

Die Chancen steigen also und die Situation ist wesentlich erfreulicher als noch vor 1-2 Jahren!

Öffentlichkeitsarbeit

Unser Mitglied Martin Schlünß hat dankenswerterweise eine umfangreiche Öffentlichkeitsarbeit bis in den Kreis Segeberg hinein geleistet. Seine Unterschriftensammlung unter dem Motto "Zukunft ist jetzt" hat inzwischen über 3.000 Unterschriften gesammelt. Unser Verein unterstützt seine Arbeit auf Beschluss der Mitgliederversammlung 2014.

Peter Knoke hat am 16.12. auf Einladung des Schleswig-Holsteinischen Fahrgastbeirats einen Bericht über die Bahnstrecke Neumünster - Ascheberg sowie die Möglichkeiten der Reaktivierung gegeben. Dies fand anlässlich der Preisverleihung für den Schleswig-Holsteinischen ÖPNV-Preis (an die Städte Plön und Kiel für ihre Fahrradstationen) in der

Touristinfo Plön statt. Der Ehrenvorsitzende des Fahrgastverbandes Pro Bahn, Karl-Peter Naumann, war ebenfalls anwesend.

Darüber hinaus erfolgt unsere Öffentlichkeitsarbeit über unsere Internetseite http://www.ostholsteinbahn.de.

Herbsttreffen 2014

Am 29. November 2014 fand im Restaurant Altes Fährhaus in Plön ein Jahresausklangstreffen mit ca. 12 Mitgliedern und 3 Gästen statt. Bei Kaffee und Kuchen entwickelte sich eine spannende Fachdiskussion über die zukünftigen Entwicklungen.

Flyer

Unser Flyer kann als PDF von unserer Internetseite heruntergeladen werden. Bei Interesse werden wir eine gedruckte Neuauflage produzieren.

Mitgliederentwicklung

Die Mitgliederzahl beträgt z.Zt. 42. Es gab 1 Austritt, 1 Todesfall.

Plön, den 07. März 2015.

Der Vorstand

Peter Knoke, Norbert Biß, Torsten Ruhm, Alexander Schwarz